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国庆节后，中心站长
途车将从4条路分流
有啥好的建议，发微博提提

为了缓解陇海路交通压力，昨日，郑
州市交运集团、畅通办、交警部门等部门
给出了一套解堵方案，向市民公开征集意
见与建议。如果您有啥建议或意见，可打
电话66776855，或上微博@郑州交运官方
微博。

目前，进出中心站营运车辆出入市
通行道路为：入市：南三环路、西三环路、
北三环路、长江路、紫荆山南路、城东南
路（陇海路以南）、陇海路（敦睦路以东）、
敦睦路、福寿街、兴隆街、中州大道。出
市：福寿街、大同路、一马路、陇海路（一
马路以东）、新郑路、紫荆山南路、城东南
路（陇海路以南）、长江路、南三环路、西
环路、中州大道。

由中心站发往以北、西北方向的线
路，采用北进北出的出入市方案（新乡、
安阳、濮阳、长治、晋城等线路，共计涉及
150台营运车辆）。入市：中州大道、北
三环、南阳路、铭功路、福寿街、兴隆
街。出市：福寿街、大同路左转调头、福
寿街、正兴街、解放路、铭功路、南阳路、北
三环、中州大道（根据道路情况拟定，车辆
出站设专用通道直接左转。福寿街、正兴
街、解放路、铭功路、南阳路、北三环、中州
大道。福寿街、大同路、一马路、操场街、
敦睦路、福寿街、兴隆街、二马路、铭功
路、南阳路、北三环、中州大道。

由中心站发往以南、东南方向的线

路，采用南进西出的出入市方案。南进
西出线路：（方向：平顶山、方城、南阳、信
阳、襄樊、广东地区、云贵川地区等线路，
共计涉300台营运车辆。）入市：紫荆山
路、城南路、菜市街、敦睦路、福寿街、兴
隆街。出市：福寿街、大同路、一马路、
陇海路（一马路以西）、京广快速路、航
海路（京广快速路以东）、长江路、南三
环、中州大道。

由中心站发往以西、西南方向的线
路，采用西进西出的出入市方案，西进西
出线路：（方向：洛阳、三门峡、西安、运城
等线路，共计涉110台营运车辆。）入市：
京广快速路、中原路、福寿街、兴隆街。
出市：福寿街、大同路、一马路、陇海路、
京广快速路（陇海路以南）、长江路、南三
环、西三环。车辆入市可通过城南路、陇
海路、京广快速路、南阳路四条路线进
站，出市对北向、东向、南向、西向线路车
辆分流。通过以上拟订车辆进出市的路
线调整方案，共计涉及出市车辆766台、
入市车辆560台。

记者 李雪 通讯员 汪军

19日起
76路线路局部调整

为缓解煤仓北街道路通行压力，
方便市民出行，市公交总公司于9月19
日起对76路进行局部调整，具体为：撤
销原冉屯东路煤仓北街站、煤仓北街
桐柏路站，新增冉屯路冉屯东路站、冉
屯路桐柏路站，调整后首末班时间不
变，IC卡范围通用，请市民注意线路站
点变化。 记者 张华 通讯员 罗伟华

100路公交车不仅要穿越南阳路、农业路等市区繁华路段，更是化工路通
往高新区和西四环唯一一条公交线路，沿线居民、单位对公交服务的需求日
益增加，而目前的车况确实不能令人满意。

市公交总公司副总经理赵青海表示，提高公交车的舒适性是提高公交车
吸引力的首要“关口”，《畅通郑州白皮书2012～2014（征求意见稿）》中在这方
面也有安排，即每年新增500～600标台空调舒适型公交车。

100路车何时才能更换掉这批破旧低效的“老爷车”？郑州公交一公司四
车队办公室姜女士表示，更换100路车组老旧车辆目前还不现实，即便是增加
班次，难度也很大，“9月份开学以后，学生客流猛增，我们车队各个车组的运力都
很紧张，没有多余的车辆调配给100
路车。只有等总公司大批量购进新型
柴油空调车，给100路车更换车辆时
才有可能增加车次。“

对于100路车目前存在的超过
报废年限却仍上路运营的情况，该
负责人表示，公司规定车辆行驶到
一定的里程均要强制进行保养。但
具体到车辆是哪一年投入运营的，
他们并不清楚。

100路车那些事儿
太挤了，妈妈抱着宝宝提前下车太挤了，妈妈抱着宝宝提前下车
太慢了，太慢了，2525分钟来一趟分钟来一趟
太瓤了，乘客推着上坡太瓤了，乘客推着上坡
15辆车均为接近或超过报废年限的“老爷车”7月份100路车竟还被评为“精品线路”

““
畅畅
通通白白

皮皮书书征征集集民民意意””报报道道

早高峰时段，100路公交车太挤了！挤不上
自己要坐的那趟，多次迟到；好不容易挤上车，车厢
内前胸贴后背不能动弹；因太过拥挤，来不及下车
被拖过站……前天，市民李先生打本报热线诉苦。

更让李先生气愤的是100路车况之差。“经
常是跑着跑着就不会动弹了，司机叫乘客下去
推车，才能继续走，这公交车是为市民服务，还
是市民给公交车服务？”10日，记者到这条线路
上进行了体验。 记者 吴淑娟/文 马健/图

挤上首班车的宝宝伤不起
记者上网搜索，发现100路车问题不

少，网友猫扑 in郑州就曾在猫扑“社会广
角”发帖吐槽：《100路公交车年轻妈妈抱
孩子半个小时无人让座》。

帖子中写道：早上100路车，我7点20
分上车她就抱着熟睡的婴儿在那儿站着，
首班车拥挤不堪，年轻的妈妈一直站到7
点52分，实在坚持不住了，挪到了下车门
说：“不行，实在太挤了。我还是下去等下
班车吧。”

帖子配发了一张手机拍摄的年轻妈妈
怀抱熟睡婴儿挤公交的照片，拥挤不堪的乘
车环境看着令人头疼。

发车时间没谱儿，25分钟来一趟
众多网友还反映，100路车发车时间

也很没谱儿，常常等几十分钟也不来一辆
车。

为了实地体验这趟车不准点到啥程
度，10日中午，记者乘坐一辆 100路车来
到位于南阳路张寨的终点站，时间是 11
点56分。下车时询问车长两辆车的发车
间隔是多长时间，车长回答“10分钟”。

正值午饭时间，道路上车辆不多，
应该不存在堵车情况，然而 12 点 06
分，并没有 100 路到达车站。12 点 16
分，已超过规定间隔时间整整一倍，站
台上等车的人不时向南张望，还是没
有 100 路车的影子。

12 点 21 分，一辆 100 路车终于开进
车站。等到一辆车，记者用时25分钟。

车况太差，随时罢工
坐上车就能顺利抵达目的地吗？
那你就想错了，100路车的“老迈年高”

是出了名的，跑在路上随时会罢工，这时就
需要乘客们推车前行了。

“这条线路上跑的是车队最老最破的
燃气车，一共15辆，三天两头出故障要维
修，无法保证正常运行。”下午3点，在西四
环元通纺织城100路终点站，调度员程佩
说，上午就有两辆车坏在路上，车组只剩13
辆车可供调度，所以发车时间就延长了。

按照公交公司规定，100路车发车间
隔高峰时段为6分钟，一般时段8分钟一
趟，应该是可以满足乘客需要的。“坏一
辆车就要延长发车时间十来分钟，否则

车跑不过来会断档。现在坏了两辆车，
等30分钟很正常。”一位姓张的车长说。

一星期坏了5个轮胎
在离终点站一站路远的西四环陇海

铁路立交桥下，记者见到一辆在路边“趴
窝”的100路车。

“从涵洞上来时，到半坡上不来，就
熄火了，是乘客下车费好大劲才帮着把
车推上来的。”孙车长说，这车早该换了，
车龄太老，几天不出故障、不拖走修理，
反而不正常。由于陇海铁路桥下正在施
工，路面时常会抛撒沙石铁钉，轮胎老化
严重、“超期服役”的公交车驶过，常常中
招“卧倒”，“最多的时候，这辆车一个星
期‘卧’了5次胎（意为车胎没气）”。

据赶来的维修人员介绍，这辆车最
少跑了 11 年，早已超过燃气公交车 8 年
的年限，“保养得当的话这种车可以多跑
两年，10 年是极限，这辆车已过了报废
期。离合器片彻底不行了，得拖回去把
变速箱拆下来修，得三四天。”由于车型
太老，许多零件已停产，需要定制，这样
耗费了大量时间。

7月份被公交公司评为“精品
线路”？

在郑州市公交公司网站上，7 月
25 日市公交总公司召开的上半年度

“精品线路、品牌车组”表彰大会评
选出了 22 条精品线路，100 路赫然
在列。这样一条隔三岔五要靠乘客
推着走的线路，是怎样被选为“精品
线路”的？

记者拨通公交热线进行咨询，相
关人员答复称，精品线路的评选是本
着“无投诉、无事故、无违章”三方面来
界定线路的服务质量，从而评选出
来。也就是说，是否准点、乘客乘坐是
否舒适等“软件”，不在评选规则之内。

而在公共交通优先发展的规划方
案中，确保 80%以上线路高峰发车间
隔在 3 分钟内，是一项增强公交吸引
力的重要举措。

近期更换不现实，增加班次有难度
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破旧的100路公交车


